

ciosos con sus correspondientes monturas acogiéndose al indulto; y sin mas averías se ha restituido el cabecilla Gamundi con la fuerza de su mando á Cataluña. (Cl.)

VALENCIA.—Segun carta que con fecha del 20 nos escriben de Valencia, no sólo continúan todavía en aquella ciudad los terribles casos de muertes repentinas, sino que también se han presentado algunos casos de cólera, si bien hasta ahora ninguno de los atacados ha perecido. (R.)

IDEM 22.—Ayer y hoy han corrido voces de que se iba á proceder á la prision de muchos liberales, en especial de los amnistiados. Con este motivo hay mucha alarma é inquietud entre estos pacíficos habitantes. (R.)

IDEM.—Dícese que Cabrera despues de arreglar el Principado se propone insurreccionar personalmente el Maestrazgo, á cuyo efecto ha mandado pasar el Ebro á Forcadell y á Arriau (hermano del embarcado para Canarias), cabecillas ambos de bastante sagacidad y de no escaso prestigio. Me atrevo á asegurar que si Forcadell penetra en el Maestrazgo y el gobierno con tiempo no toma sus medidas para que sea esterminado tan pronto como pise ese desgraciado punto, no tarda quince dias en tener insurreccionado todo el país, pues ni le faltan armas, ni oficiales, ni soldados. Recuérdelo bien el gobierno, los primeros que se le unirán, serán todos los presentados ó indultados, porque si en ocasion no muy lejana prestaron sumision, pocos serán ciertamente los que de la clase de oficiales habrán pedido la revalidacion de sus empleos. Y se sabe por qué, porque ni se arrepienten, ni se enmiendan; sino porque esperan su ocasion. La faccion de Orta ha bajado ya al confin de la provincia de Valencia, habiendo entrado en Mogente, donde no ofendieron á nadie, saliendo de dicho pueblo con direccion á Onteniente. Lleva de fuerza sobre unos 120 hombres. También ha bajado hácia Villarreal de la Plana, una faccioncilla compuesta de 11 hombres, la cual se cree sea alguna fuerza destacada de la faccion que se dice existe ya en el Maestrazgo, que se haya corrido con objeto de reclutar gente. Ha llegado á esta capital procedente de Cataluña y ha marchado inmediatamente á esa corte, un oficial de caballeria. Se dice que lleva una mision especial, y aun se añade que Cabrera ha oficiado al señor Concha para que pase por las armas á Marsal, sin cuidado de que use represalias por su muerte, puesto que tan villanamente ha procedido por miedo á morir. (Id.)

MURCIA 23 de abril.—En la noche del 21 de los corrientes, y como en hora de las doce y media, sentimos un fuerte terremoto que duró muy cerca de cinco segundos. El movimiento fué considerable; pero lo fué mucho mas el ruido que le precedió. Las gentes se atemorizaron, pero afortunadamente ninguna desgracia tenemos que lamentar. (Españ.)

CASTILLA LA VIEJA.—SANTO DOMINGO DE LA CALZADA.—Despues de un mes que se persigue con actividad al parecer, y numerosas fuerzas al Estudiante, nos encontramos como en el mes de diciembre último, en el cual reapareció en el vecino país de Burgos, sobre el cual pasea impunemente treinta caballas, dividiéndose en pequeños grupos cuando le conviene: el pregon de su cabeza, arma innoble y desgastada, ha sido ineficaz. (R.)

CASTILLA LA NUEVA.—NAVAHERMOSA 23.—Echado Bermudez de los montes pasó á la Jara, y el 20 se encontraban á las inmediaciones de Velbis y Alcaudete. Las tropas han salido en aquella direccion, y el señor comandante general también ha salido para el mismo punto. (Idem.)

TALAVEBA DE LA REINA 24 de abril.—Ayer lunes á las tres de la tarde llegó á esta un parte con la noticia de haber entrado en Torre de Esteban Ambran 50 caballas facciosos. Al principio creimos que seria la fuerza que manda Bermudez; mas posteriormente hemos sabido que no era su partida ni la del Estudiante de Villasur, que perseguido por las tropas de Castilla, se ha corrido á este país, sin duda con ánimo

de reunirse al citado Bermudez. Ya veremos lo que sale. (Idem.)

MANCHA.—ALMURADIEL 22 de abril.—Algunos grupos de cuatro ó cinco á caballo se dejan ver de vez en cuando, ya asaltando el correo, ó ya sorprendiendo algun transeunte, á quien despojan del caballo si les gusta y recogiendo las armas. Por manera, que no hay seguridad ni aun para salir por las inmediaciones de estos pueblos. Ayer mañana salió de este punto para Santa Cruz de Mudela, el teniente gefe de la guardia civil de este distrito, acompañado de su asistente, y á la mediacion del camino les salieron dos facciosos á caballo, que dijeron ser uno yerno del antiguo faccioso Orejita, y segun sus demostraciones, querian habérselas con el teniente; que tuvo suerte de meterse en Santa Cruz mas que á paso. Al asistente, con quien dicen estuvieron hablando, nada le hicieron.—Hace cuatro dias que al otro lado de Despeñaperros salieron cuatro hombres armados, detuvieron el correo, desengancharon los dos caballos que llevaban, despues de recoger los cuartos que llevaban los pasajeros, y cuando estaban mas engolfados en disponer los jacos robados, se presentó una de las patrullas de guardia civil, y emprendieron la fuga; pero quedando uno muerto de un balazo y algun bayonetazo. Hasta ahora no se ha descubierto de dónde pueda ser. Se presume que los tres restantes serán los que han robado á los dos dias algunas caballerias en término del Viso. Esto se va poniendo como hace diez años. (R.)

Últimas noticias del correo de hoy.—La restauracion del gran duque de Toscana en Florencia puede considerarse como un hecho consumado. Despues de la espulsion de los voluntarios liorneses la Asamblea constituyente queria resistir todavía, apoyándose en la guardia municipal; pero la comision provisional de gobierno, contando con la adhesion del ayuntamiento y de la milicia nacional, y de una multitud entusiasmada por el regreso del gran duque, declaró disuelta la Constituyente, y puso á las puertas de ella á los diputados recalitrantes. En seguida la misma comision proclamó el restablecimiento del poder constitucional de Leopoldo en medio de un verdadero delirio de júbilo. Guerrazzi permanece encerrado en la ciudadela de Belvedere con el objeto de librarle de la venganza del pueblo.

La Gaceta oficial de Viena contiene un decreto del emperador nombrando al general Boehm gobernador de Viena y de la Alta y Baja Austria en reemplazo del general Welden que pasa á mandar en gefe el ejército de Hungría en lugar de Windischgraez. (Estr. de per.)

—De Zaragoza escriben al *Bien Público* de Barcelona con fecha del 19:

“Gamundi con 206 caballos le tenemos á 10 horas de esta en el pueblo de Berbegal unas 5 horas mas acá de Barbastro, y hay una partida de infanteria á las inmediaciones de Graus sin contar varias partidas que van cobrando contribuciones. Esta noticia la doy por segura por sugeto de toda mi confianza que acaba de llegar de aquellos puntos: es testigo ocular.”

—Dice el *Postillon* de Gerona del dia 22:

“Esta mañana se ha reunido en el cuartel de San Martín la comision militar de esta provincia, para ver y fallar la causa formada contra el cabecilla Marsal y aun no se sabe el fallo que sobre él ha recaido.—Una partida de quince ó diez v seis facciosos mandada por un tal Pons, estuvo anoche en Cassá de la Selva y esta es la única de que se tiene noticia recorra esta provincia.”

—De Berga escriben al *Fomento* con fecha del 10:

“Anteayer Boquica, Altimira, Muchacho con el llamado Intendente, y un centenar de individuos entre todas las partidas, estuvieron en la Nou, y creo que se dirigieron hácia Espinalbet y Castellás del Rin.”